

Pressemitteilung

3. Mai 2024

Die besten Nachwuchs-Börsianer im Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen Drei Schüler-Teams aus Bad Tölz und Geretsried erzielen Top-Platzierungen beim Planspiel Börse

- Schülerinnen und Schüler vom Gabriel-von-Seidl-Gymnasium und Gymnasium Geretsried punkten mit ihren Anlagestrategien
- Erstmals sind zwei Teams bundesweit unter den Top 3 und nehmen an der bundesweiten Sieger-Gala in Berlin teil
- Planspiel Börse fördert finanzielle Bildung von Jugendlichen

Was für ein Erfolg! Gleich zwei Schüler-Teams aus dem Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen erreichten beim Planspiel Börse Top-Platzierungen – regional, bayernweit und erstmals sogar bundesweit. Wer eine solche Performance aufs (Börsen-)Parkett legt, darf sich zu Recht auf eine Einladung für die nationale Sieger-Gala in Berlin am 3. Mai 2024 freuen und natürlich auch daran teilnehmen.

Beim diesjährigen Wettbewerb Planspiel Börse erzielte das Team "Opferkinder" vom **Gabriel-von-Seidl-Gymnasium Bad Tölz** mit einem Depotgesamtwert von 69.874,68 Euro (fiktives Startkapital: 50.000 Euro) den ersten Platz im regionalen Wettbewerb (Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen), ebenso bayernweit den ersten Platz und bundesweit den dritten Platz.

Bei der Nachhaltigkeitsbewertung gewann das Team "Die Gewinn Giganten" vom **Gymnasium Geretsried** im regionalen Wettbewerb (Landkreis Bad Tölz-Wolfratshausen) mit einem Ertrag von 14.271,82 Euro den ersten Platz, ebenso bayernweit den ersten Platz und bundesweit den zweiten Platz. Eine Top-Platzierung gelang auch dem Team „Die Pfefferkoerner“ vom **Gymnasium Geretsried** mit einem bayernweit dritten Platz in der Nachhaltigkeitsbewertung.



Nachwuchs-Börsianer im Jailhouse bei der regionalen Siegerehrung der Sparkasse Bad Tölz-Wolfratshausen. In der ersten Reihe (v.l.n.r.) das Team „Opferkinder“ mit Leopold vom Hagen, Luke Hemming und Phil Woerle vom Gabriel-von-Seidl-Gymnasium Bad Tölz.

Finanzielle Bildung durch gelebte und verstandene Praxis

Renate Waßmer, Vorstandsvorsitzende der Sparkasse Bad Tölz-Wolfratshausen, ist von den Ergebnissen der Siegerteams begeistert: „Wir freuen uns über den wirklich tollen Erfolg der Schülerinnen und Schüler aus unserem Landkreis. Mit viel Engagement, Wissensdurst und Interesse haben sie sich intensiv mit den Kapitalmärkten und dem aktuellen Wirtschaftsgeschehen beschäftigt und daraus die richtigen Anlagestrategien abgeleitet. Das ist gelebte und verstandene Praxis und genau so entstehen finanzielle Bildung und ein verantwortungsvoller Umgang mit Geld.“

Die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler profitieren aber nicht nur von der erworbenen finanziellen Bildung, sondern zusätzlich von Geldpreisen, die die Sparkasse Bad Tölz-Wolfratshausen auslobt. Sie fördert die erfolgreichsten Teams in der Depotgesamtwertung und Nachhaltigkeitswertung mit insgesamt 2.610 Euro. Zur regionalen Siegerehrung hat die Sparkasse Bad Tölz-Wolfratshausen die jeweiligen Top 10 in den Kategorien Depotgesamtwertung und Nachhaltigkeitsbewertung in das Restaurant „Jailhouse“ in Bad Tölz eingeladen. Gemeinsam wurde der tolle Erfolg bereits Mitte März 2024 mit Burger, Pommes und alkoholfreien Cocktails gefeiert (siehe Foto).

Rund 400 Schülerinnen und Schüler aus dem Landkreis

Seit Anfang Oktober 2023 spielten knapp 400 Schülerinnen und Schüler des Landkreises Bad Tölz-Wolfratshausen in 163 Teams beim Planspiel Börse mit; insgesamt nahmen mehr als 100.000 Schülerinnen und Schüler, Studierende, Auszubildende und junge Erwachsene teil. Am 30. Januar 2024 endete die 41. Spielrunde. Die Teilnehmenden hatten die Möglichkeit, sich über einen Zeitraum von 17 Wochen hinweg in traditionellen und nachhaltigen Anlagestrategien zu üben und dabei grundlegendes Wissen über die Börse zu erlangen. Als Startkapital erhielten die Teams je 50.000 Euro fiktives Guthaben. Die besten Teams mit dem höchsten Depotgesamtwert oder den größten Wertzuwächsen im Nachhaltigkeitsertrag wurden am Ende der Spielrunde prämiert.

Der Wettbewerb

Das Planspiel Börse ist ein Lernprojekt der Sparkassen in Deutschland und Europa zur Förderung der finanziellen Bildung. Seit 1983 findet das Planspiel Börse jährlich statt. Es wird vom Deutschen Sparkassen- und Giroverband (DSGV), den Regionalverbänden der Sparkassen, der DekaBank sowie der Europäischen Sparkassenvereinigung (ESBG) unterstützt und gefördert. Dabei werden Grundkenntnisse über die Funktionsweisen der Börse nach dem Prinzip „Learning by doing“ vermittelt. Die Teilnehmenden setzen sich mit den Kapitalmärkten und dem aktuellen Wirtschaftsgeschehen auseinander und profitieren so auch für die eigene Finanzplanung. Es gewinnen die Teams, die durch den Kauf und Verkauf von konventionellen oder nachhaltigen Wertpapieren den größten Wertzuwachs in ihrem virtuellen Depot erzielen.

Sparkasse Bad Tölz-Wolfratshausen

Mit einem Marktanteil von rund 45 Prozent der Hauptbankverbindungen ist die Sparkasse der wichtigste Finanzdienstleister in der Region. Mit flächendeckenden Beratungs-Centern, Geschäftsstellen und Selbstbedienungs-Centern ist sie immer direkt in der Nähe ihrer Kunden. Parallel dazu gibt es viele digitale Angebote, die von den Kunden immer mehr genutzt werden – vom Beratungs-Center Digital bis zur Sparkassen-App. Mit einer Bilanzsumme von rund 3,2 Mrd. Euro und über 60.000 Kunden ist die Sparkasse ein starker Partner und wichtiger Wirtschaftsfaktor. Als öffentlich-rechtliches Institut ist sie dem Gemeinwohl und der Wirtschaftsförderung in der Region verpflichtet. Einlagen und Kredite bleiben im regionalen Wirtschaftskreislauf. Die Sparkasse ist mit rund 420 Mitarbeitern ein großer und attraktiver Arbeitgeber und wichtiger Ausbildungsbetrieb.

Pressekontakt

Thomas Bundschuh
Pressesprecher
Vorstandsstab/Personal
Tel. 08041/8007-1634
thomas.bundschuh@spktw.de

Besuchen Sie uns auch auf

